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Un trabajo serio, honesto, responsable e 
integrado de equipo gubernamental, capaz 
de producir una reforma administrativa pro
funda que promueva el desarrollo económico 
y social de las clases más marginadas, consti
tuye la base del pensamiento de la tendencia 
dd ingeniero Rodolfo Méndez Mata, según él 
mismo expresó. 

El precandidato presidencial, en entrevis
ta exclusiva para La República indicó ade
más que ~u gobierno sería de total austeridad 
en el que r.e daría pariicipación a los distin
tos gru ! 1J ¡ S~( tores. 

Cl'ESTICNARIO DE PREGUNTAS 
FORM\TtAnAS AL ING. MENDEZ MATA 

Ud. por rcnmición ha sido siempre un eje
cutivo, u.1 .ivmb,:e de acción y un organiza
dor , ¿qu< l1J ha movido para dejar todo esto 
y entrar de lleno en la política? 

-El muntlo vive problemas difíciles que 
afectan invariablemente a CostaRica . El pa
norama presente es sombrío y el futuro aún 
más, se requiere por lo tanto una fórmula 
amplia de consenso nacional y la necesidad 
de presentar una alternativa que pueda pro
yer.tar d Costa Rica las soluciones valientes 
de sacrifido y de ordenamiento a nivel eco
nómico, soda! y político. 

En febrero de 1980 el Partido Liberación 
Nacionai escoge su candidato y le presenta al 
país una solución tradicional, una perspecti
va de t:>do~ ya conocida, en la figura de don 
Luis Albuto Monge, quien creo que no pue
de ser la fó;:nn¡la oara el año 1982. 

Esperé d'.lrante mur.hos meses y me ne
gué reiteradamente ante la instancia que me 
hacían dirigen;:ias de base a nivel nacional. 

Esperé a que apareciera una figura que 
pudiese u:lir los distintos grupos que confor
man la caálición Unidad pars. presentar una 
solución sólida, una alternativa de unidad 
que fuera no sólo garantía de triunfo ante las 
elecciones de 1982 sino la solución que re
quiere CostaRica para su próximo gobierno. 

Medité muy cuidadosamente en mi desi
ción llegando a concluir que era mi deber 
participar en la acción política. Y o he pro
clamado en forma constante la necesidad de 
que todos los ciudadanos participemos para 
h,acer de nuestra Democracia representativa 
una verdadera Democracia participativa y 
por lo tanto el ejemplo tenía que partir pre
cisamente, en este caso de quien proclama e
se tipo de parlicipación ciudadana. 

Debe quedar cláro qm no soy un político 
tradicíonal, y he tom :• -.! ·-' d paso por razones 
de orgullo o satisfacción de vanidades perso
nales sino con un claro propósito de servicio 
a Costa Rica. 

He ocupado a lo largo de muchos años 
posiciones importantes de gobierno, me he 
expuesto a la opinión pública y he derivado 
de estos servicios la experiencia y la capaci
dad para pretender con honestidad realizar 
una tarea al servicio del país como Presiden
te de la República. 

Si llegara a la Presidencia de la República, 
¿cuáles serían los tres pilares fundamentales 
de su administración? 

-Es difícil limitar a un determinado nú
mero- las estructuras de apoyo o de funda
mento de una administración, sin embargo, 
creo que la característica tendría que ser y 
sería un trabajo serio, honesto, responsable 
e integrado de un equipo de gobierno capaz 
de producir una reforma administrativa gu
bernamental profunda que promueva el desa
rrollo económico y social en beneficio de las 
clases más necesitadas y que incremente la 
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f ingeniero Méndez Mata expresó a La Re
pública que las posibilidades de triunfo para 
la coalicibn unidad son totalmente amplias 
y definitivas, en virtud de la debilidad del 
candidato del fai:tido. Liberación Nacional. 

fo a 
producc1on a ba&e del reconocimiento de 
que Costa Rica puede perfectamente ser 
competitivo en mercados internacionales si 
nos· dotamos de los verdaderos mecanismos 
administrativos y continuamos en forma ac~
lerada medidas que promuevan las exporta
ciones. de productos agropecuarios. Sería un 
gobierno de austeridad en el que se buscaría 
darle participación a los distintos grupos y 
sectores de manera que sean orientados por 
la acción de gobierno, pero tomando en 
consideración que sólo obtendríamos el de
sarrollo pleno ante el trabajo, y el esfuerzo 
nacional que se produce de la acción colecti
va. 

¿Qué posibilidades de triunfo le confiere 
usted a la coalici(ln Unidad y por .qué? 

-Siento que las posibilidades de triunfo 
para la coalición Unidad son totalmente am
plias y definitivas en virtud de que el partido 
Liberación Nacional presenta un candidato 
débil que no hace consenso aún dentro de 
los propios partidarios. Por otro lado los par
tidos políticos se fortalecen de su propia ac
ción y de su propio trabajo, aún estando en 
oposición, demostrando que tienen el inte
rés de promover el desarrollo nacional, el 
interés y la capacidad de poder encontrar o 
proponer soluciones .en beneficio de las cla-< 
ses necesitadas. 

Por el contrario, el partido Liberación 
Nacional se ha ocupado solamente de procu
rar la obstrucción de las labores de gobierno, 
de producir paralización de obras importan
tes para las comunidades y de evitar solucio
nes de carácter económico y esto desgasta al 
partido. 

Por otro lado la Unidad tiene la alternati
va de poder presentar un grupo capaz, fuer
te, que una y presente proyectos y progra
mas que continuén aquellos que han sido 
bien recibidos por el electorado y rectifican
do aquellos otros que requieran modifica
ción. 

Debemos de recordar que la Unidad es el 
sector mayoritario del país y que si llega, 
como debe ser. a las elecciones con un candi
dato que reúna y agrupe a todos los partida
rios esto es una garantía de triunfo. 

¿Qué tipo de gobierno haría usted, de 
centro, moderado de izquierda? 

- Yo he manifestado muy claramente que 
el próximo gobierno sería uno estructurado 
bajo las bases del Social Cristianismo. Creo 
que esa sería la mejor definición que le co
rresponde. 

Si ganara usted la convención de febrero 
y si llegara a la Presidencia gobernaría con la 
participación de todos los partidos coaliga
dos, ¿qué participación les daría? 

-La Unidad agrupa a los distintos coali
gados y por lo tanto es representativa de e
llos y un gobierno tiene que ser representati
vo de todos. Debemos ir actuando de tal ma
nera que, olvidando nuestras procedencias, 
nos constituyamos en una sola agrupad.cm, 
sin distingos de ninguna clase. Y o preten
dería gobernar con la participación de todos 
los ciudadanos costarricenses ya que es a e
llos a quienes estaría tratando de beneficiar 
en mi gobierno. La participación ciudadana 
en posiciones de gobierno, así como en la 
acción comunal, gremial o de cualquier índo
le, es fundamental para el desarrollo de nues
tro país. 

¿Para usted Unidad es unidad del antili
bericionismo o es Unidad Nacional? 

-Personalmente no creo en posiciones de 
anti. Realmente considero que la Unidad le 
ofrece una alternativa al pueblo de Costa Ri
ca, una alternativa que debe ser esbozada en 
posiciones de consenso y a través de proyec
tos definidos y programas de gobierno. Pre
tendo entonces que nuestra acción se con
vierta en Unidad Nacional con base a los 
conceptos de trabajo, seriedad, responsabili
dad, acción y pensamiento que nosotros es
taremos esbozando a lo largo de la campaña 
política que se inicia. 

¿Si llegara al poder que' tipo de oposición 
espera? 

-Yo espero una oposición muy crítica 
pero constructiva, una oposición que se es
mere por ayudar a construir la Costa Rica 
que todos necesitamos. Que haga sentir su 
posición de pensamiento, pero que no dedi
que sus fuerzas a destruir lo que mucho ha 
costado construir. Debemos entender que 
tenemos la responsabilidad de mejorar las 
condiciones sociales, económicas y políticas 
de nuestro pueblo para lo cual siempre esta
ré abierto al diálogo. Siempre estaré en dis
posición de atender con el respeto y la pru
dencia las posiciones que para esos efectos 
presenten quienes han de ser nuestros oposi
tores. De igual manera, espero que exista res
peto recíproco. 

~Cree que la ley que financia la campaña 
pohtica de los partidos debe mantenerse 
debe modificarse o debe abolirse? ' 

-He manifestado ·claramente que debe 
eliminarse el adelanto de la deuda política, 
pero a sabiendas y comprendiendo que este 
sistema se ha, arraj.gi4Q y¡t en el pueblo costa-

"Medité muy cuidadosamente en mi decisión 
llegando a concluir que era mi deber partici
par en la acción política", manifestó. el pre
candidato Rodolfo Méndez Mata. 

rricense. Lo secundario sería limitarlo ya que 
está llegando a límites totalmente inconve
nientes. 

¿Teóricamente cómo debe estar forma
da la Asamblea Legislativa y cómo debe ac
tuar? 

-Los partidos políticos deben tener suma 
prudencia y cuidado a la hora de seleccionar 
a sus diputados, de modo que éstos sean ver
daderamente representativos de las comuni
dades a las que pertenecen, que surjan de e
sas comunidades a través de un proceso de
mocrático y que tengan la preparación y ca
pacidad de 'l"ealizar· una labor local y nacio
nal. Deben considerar q1üenes son electos di· 
putados que su función no sólo obedece a 
los intereses del partido político que los eli· 
gió sino que tienen una obligación prioritaria 
con el país y con .el pueblo que fue el que 
los eligió. Deben por lo tanto hacerse sentir 
como servidores .de las comunidades a las 
cuales representan y como servidores del 
país y de toda la población, dedicándose en 
forma absoluta y constante con responsabi
lidad, seriedad y objetividad al análisis de los 
proyectos que puedan producir soluciones 
de carácter nacional. Deben mantener de i
gual manera una opinión crítica de las labo
res del Poder Ejecutivo, pero con un sentido 
netamente constructivo y no destructivo, co
mo frecuentemente pasa. 

Méndez Mata afirmó que debe eliminarse el 
adelanto de la deuda política o en su defecto 
efectuar algún tipo de limitación. 

¿Qué política general seguiría usted con 
el resto de Centro América dadas las condi
ciones actualmente imperantes en el istmo? 

-Costa Rica debe continuar buscando el 
fortalecimiento del Mercado Común Centro 
Americano para lo cual se hacen indispensa
bles las más estrechas relaciones entre los 
países que lo componen. Vive Centro Amé
rica problemas políticos y sociales muy di
ff elles que esperamos puedan ser superados 
en el transcurso de los próximos años. La 
relación, basado, en este sentido de amistad 
tendrá que analizarse de acuerdo con las cir: 
cunstancias que el futuro nos presente. 

¿Optimista para la convención 
de febrero? 

-Sí, realmente yo me siento sumamente 
optimista en razón de que he recibido un a
P?Yº masivo de la dirigencia y de la comu
mdad en general de Costa Rica sobre todo 
en. l_os últimos diez días, después del inicio 
oflClal de mi participación dentro del proce
so ~e. convención. Yo respaldo entonces el 
optimismo, en la acogida que las distintas co
munidades me han ido brindando y en los 
cuadros de organización que se han venido 
~solii:mndo y ctue-"PJIMendCJllllÍpyllftllOde aná
hs1s realmente objetivo de la situación polí
tica actual. 


